
NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催「第14回特別支援
教育に対応した授業力向上研修会」の御開催を心からお慶び申
し上げます。田村治男理事長はじめ皆様方には大変お世話に
なっており、この場を借りまして厚く御礼申し上げます。
さて、特別支援学級や通級による指導など特別支援教育を受

ける児童・生徒数は、この10年間で2倍にまで増え、その割合
は6.3%に達しております。
既に全小中学校の8割に特別支援学級が設置されるなど、今

や学校の基礎機能として、その重要性はますます高まっており
ます。
こうした中、目下、最大の課題は、特別支援教育に携わられ

る先生方の専門性の向上であると思います。障害の種別も日々
多様化してきており、それぞれの特性に合わせた教育法を試行
錯誤されておられると思います。
そうした先生方一人ひとりの自己研鑽の取り組みを国が積極

的に支援していくことが何より大切であります。
また、より基本的な問題として、まだまだ予算措置により人

的支援を拡充していかなければなりません。あくまで教員数は、
現場の実情に合わせて基礎定数化していく流れを加速していく
必要があると考えております。
しかし、このような国の予算措置や制度面の支援だけではこ

の難局は乗り越えられません。やはり本研修
会のような、現場の先生方主導の挑戦が不可
欠であります。
皆様方の素晴らしい取り組みに改めて深く

敬意を表しますと共に、私も全力で応援して
いくことをお約束申し上げます。
本研修会の御成功を心よりお祈り申し上げ

ます。

衆議院議員 小沢一郎

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催の「第14回特別支
援教育に対応した授業力向上研修会」が、多くの皆様のご後援
により、開催されますことを心よりお慶び申し上げます。
今回の研修会では、特別支援者教育等に関する情報提供、専

門的研修に加え、「経営の安定と心の安定を獲得する」に焦点
を当て、心の病で休職する教員への対応として、学級経営術や
授業の指導法などの講習を行い、解決に向けご努力されると伺
っております。本研修会の精力的なご活動に対し、心から敬意
を表する次第です。
３年を超えるコロナ禍により、児童・生徒が心が不安定にな

っております。心のケアが大変重要であると考えますので、
お力添えを頂ければ幸いです。
私も、子どもたちがその個性と能力

を存分に発揮できる地域をつくるため
に、今後も全力を尽くして参ります。
今後とも、ご指導、ご鞭撻を賜ります
ようお願い致します。
結びに、本研修会にご協力、ご参加

いただいた皆様の益々のご活躍とご多
幸をご祈念申し上げまして、お祝いの
メッセージとさせていただきます。

令和５年２月１１日

衆議院議員 階 猛

「第１４回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」のご盛会を心よりお慶び申し上げます。
全ての子ども、ご家族が、希望する学びを受けられる

ようにすることが重要であり、また、心のバリアフリー
解消の点からみても、インクルーシブ教育は非常に大き
な役割を果たします。
昨年9月、国連の障害者権利委員会から日本政府に出さ

れた勧告には、「インクルーシブ教育の権利を保障すべ
き」との記述があります。
障害のある子どもも含む多様な子どもがいることが前

提になっているか、既存の学校教育の在り方そのものを
見直す方向に、今こそ転換するべき時です。
インクルーシブ教育では、それぞれの子どもが、授業

内容が分かり学習活動に参加している実感・達成感を持
ちながら、充実した時間を過ごしつつ、生きる力を身に
付けていけるかどうか、これが最も本質的な視点であり、
そのための環境整備が必要であります。そのために、現
場の先生方には日々研究、研修を重ね、よりよい教育を
目指して奮闘されておられますことに、心より敬意と謝
意を表します。
子どもたちの未来の可能性を伸ばすために、基本とな

る教育が実り多きものとなるよう、
私も、現場の皆様の声を国へと届
けて参ります。
本研修会が意義深いものとなり
ますようお祈り申し上げますと共
に、本日ご参集の皆様のご隆盛と
ご健勝をお祈り申し上げます。

令和５年２月１１日

参議院議員 横沢高徳

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポートの主催によります
「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の
開催を心からお祝い申し上げます。

2010年からこれまで毎年開催し、学校経営や授業づく
り、保護者の皆さんへの対応などについて、その時々の
課題なども併せて様々な情報提供をおこない、課題解決
に取組んできたことに対しまして心から敬意を表します。
特別支援教育の充実・重要性は、年々増加しておりま

すが、その取り組みは、児童生徒一人一人の教育的ニー
ズなどを的確に把握し、その持てる力や可能性を高め、
様々な困難の克服を目指して対応するもので、関係者が
一堂に会しこのような研修を行うことは、特別支援教育
の推進にとって大変意義のあるものと考えております。
今年度のテーマは「経営の安定と心の安定を獲得す

る」ことに焦点を当てての開催となりますが、コロナ禍
などにより社会全体の不安定化が指摘されている中、そ
の影響が学校・学級経営にも少なからず影響があること
を考えますと、このような研修会において関係者の皆さ
んが知恵を出しあうことにより少しでもより良い教育現
場の実現に向かうものと期待しております。
最後になりますが、児童生徒の置かれている状況や教

育現場の環境の違いなど、様々な課
題が山積していることと思いますが、
未来を担う児童生徒のために本研修
により特別支援教育の充実、学校・
家庭・地域が連携した教育の推進な
どがさらに推進されますことを願い
ますと共に、事務局の皆様、ご参加
の皆様の益々のご活躍を心からお祈
り申し上げます。

衆議院議員 藤原 崇
「第１４回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」のご盛
会を心よりお慶び申し上げます。
近年、特別支援学級や通級指導に通う児童生徒数が増加の傾

向にあり、学びに必要な学校施設やデジタル教材等、教育環境
の充実が求められています。
本研修を通じ、広く保護者や地域と連携し、寄り添いながら、

個々に適した多様な指導技術と知識を深めていくことは、子供
の可能性を引出し、自立に向け、大きな力を築くことにつなが
ると思います。
結びに、本研修会が実り多いものとな

りますよう、ご期待申し上げますと共に、
貴団体並びにご参会の皆様のご活躍と
ご健勝をご祈念申し上げ、お祝いのメッ
セージといたします。

令和５年２月１１日

岩手県議会議員 工藤大輔

第１５回記念研修会も北上市で開催決定！【2024年２月１０日（土）】 フィジカル＆オンラインでの開催！

「第十四回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
の開催、心からお喜びを申し上げます。
皆様方におかれましては、それぞれの学校や地域におい
て、新型コロナウイルス感染症への対応をしながら、子
どもたちの自立と社会参加に向け、個に応じた指導・支
援の充実にご尽力いただいておりますことに対し、深く
敬意を表します。
子どもたちの教育には、学校と家庭、関係機関が連携し、
就学を含めた早期からの切れ目ない支援体制を整える事
が大変重要なものだと認識しております。
「経営の安定と心の安心を獲得する」の研修主題のもと、
本研修会が開催されますことは、大変意義深く、皆様の
実践を基に、本日お集まりの方々が学び合い、指導力を
高められることを通して、本県はもとより、各県の特別
支援教育の更なる発展、充実につながることと期待して
おります。
結びに本日ご参集の皆様の
ご発展とご健勝を心よりお祈
り申し上げ、私のメッセージ
とさせていただきます。

令和４年１月２９日
 

参議院議員

広瀬めぐみ

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」の開催を心からお祝い申し上げます。
今回のメインテーマは「経営の安定と心の安心を

獲得する」ということで、大変有意義な研修会にな
るものとご期待申し上げます。
昨年の11月30日に遠野市特別支援教育研究会交流

発表会が盛会に開催されました。各小学校から参加
されて作品の展示会や音楽や昔話語りなど練習の成
果を一生懸命発表されておりました。また、指導さ
れました先生方も一生懸命で、会場は笑顔と優しさ
に包まれた心温まる良きひと時でありました。
高等部となると支援学級が限られて、長距離をか

けて保護者が送迎される現状と卒業後の自立のため
の就業にも社会理解と協力支援がもっと拡大される
ことを願っております。

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポートの田村先生
（代表）をはじめ、教育現場で特別支援教育の充実
と児童・生徒の未来の幸福を
願いご指導、ご尽力されており
ます事に心から敬意を表し感謝
を申し上げます。
実行委員会やご参加の皆様の
ご健勝と ご活躍をご祈念申し
上げます。

岩手県議会議員

工藤勝子

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」が、多くの後援により盛大に開催されますことを、
心よりお慶び申し上げます。
教育現場における特別支援教育の重要性は年々高まり、
様々な困難を抱える子ども、支援が必要な子どもへの対
応をしながら毎日の授業を進め、また、いじめの未然防
止、安定した学級経営が求められる等、先生方には未来
を担っていく子供達の為に日々ご尽力いただき、誠にあ
りがとうございます。
「障がいのある人もない人も共に学び共に生きる県づ
くり」を進める岩手においても、現場に立たれる先生方
の特別支援教育に関する専門性の向上は不可欠であり、
本研修会に参加される先生方には、ぜひ現場の先頭に立
ち、多くの子供達や保護者に寄り添っていただけるもの
と信じております。
このような研修の場が、強い志を持たれる先生方や学
生のために今後も継続して
開催されることを期待いた
しますとともに、実行委員
会やご参加の皆さまの益々
のご活躍を心よりお祈り申
し上げます。

岩手県議会議員

吉田けい子

第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の
ご盛会をお慶び申しあげます。
日頃より、特別支援教育にご尽力いただいております

ことに、敬意を表し感謝申し上げます。
ありがとうございます。
さて、特別支援教育は、地域・家庭・学校が連携しな

がら子供たちに健全な心を育むことを目的として、いじ
めを未然に防ぐために困り感を抱えた子供や発達障がい
児への正しい対応の重要性は年々高まっております。
本県においても新型コロナウイルス感染症の終息が見

えない中にあって不安が広がっており、お互いを思いや
る気持ちがこれまで以上に大切な社会環境となっており
ます。そのような現状において、貴団体の果たしている
役割は貴重であり、これまで同様に私も取り組む決意で
あります。
結びに、貴団体並びに関係団体
のご発展と関係者みなさまのご健
勝を祈念し、お祝いのメッセージ
といたします。

令和５年１月吉日

岩手県議会議員

軽石義則

「第１４回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が盛大
に開催されることを心からお喜び申し上げます。
また、コロナ禍の中、不安定な心を抱える子どもたちと向き合
い、日々様々な課題に直面しつつも、子どもたちの健やかな成長
を促すためにご尽力をいただいている教職員、関係者の皆様へ心
から感謝を申し上げます。
社会情勢に呼応して揺さぶられ続ける日常生活の中で、先生方
が安定と安心のためのご研鑽を授業力向上研修会の中で重ねてお
られることにも併せて敬意と感謝を表します。
今回の研修会にご参加される皆様が、この会を通して学ばれた
事を日ごろの教育の中で生かし
つつ、それぞれの教育現場において
ご活躍されますことを心からご期待
申し上げます。
本日は、誠におめでとうございます。

令和５年２月１１日

岩手県議会議員

ハクセル美穂子

「第1４回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の開
催をお祝い申し上げますとともに、コロナ禍の中にあって教育
の質の向上に熱心に取り組んでいただいている実行委員員会や
関係各位の皆様に感謝と敬意を表します。
「経営の安定と心の安心を獲得する」をメインテーマに、

「特別支援学級の経営を安定させる。」、「通常学級の騒乱状
態を克服する。」、「対応の引き出しを増やす。」ことにより、
「心が軽くなる」、「元気が出る」、「もっと優しくなれる」
という本研修会は、指導者にとっても障がいを持つ児童生徒に
とっても大変有意義な取組です。
特別支援教育に対応した授業力向上は、障がいを持つ児童生

徒のみならず、困りごとを抱えた子どもに対しても「確かな学
び」を実現するとともに、学校生活での「不安」を取り除き、
ひいては「不登校」や「いじめ」の防止にもつながります。
本研修会の成功により教育現場の授業力向上と地域・保護

者・学校の連携による教育
力の向上が実現されますよう、
実行委員会およびご参加の皆
様のご健勝とご活躍をご祈念
申し上げます。

岩手県議会議員

高橋穏至

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」の開催を心からお祝い申し上げます。
理事長 田村治男様を始め、日頃より、特別支援教育

発展に携わるご関係皆々様のご活躍に心から敬意を表
する次第です。
長引く経済的、社会的不安に加え、４年目を迎えた

新型コロナウイルス対応等学校現場はより多忙化・複
雑化する中、働き方改革の導入は不可欠なものとなっ
ています。今回は学級経営を中心とした講座の開催と
のことでございますが、熟達した事例を共有し、有益
な解決方法を模索することは誠
に時宜を得たもので大変有意義
であると確信しております。
結びに、ご参会の皆様には時
節柄くれぐれもご自愛いただき
ますとともに、貴会の今後益々
のご発展とご活躍を心よりご祈
念申し上げます。

岩手県議会議員

名須川 晋

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が開催されますことを心よりお慶び申し上げます。
田村治男理事長をはじめ開催にご尽力頂きました関係

者の皆様に心より敬意を表します。
今、教育現場では特別支援教育に関して年度ごとに重

要性が高まっています。すべての児童生徒が安全で安心
して学ぶことが出来るよう環境を整え、保護者や地域の
皆様と連携して対応して下さっていることに深く感謝申
し上げます。
結びに本研修会にご参加、ご協

力頂きました皆様の益々のご健勝
とご活躍を祈念しお祝いの言葉と
いたします。

令和５年２月11日

岩手県議会議員

高橋こうすけ

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の開
催を心からお慶び申し上げます。
新型コロナウイルス感染症に翻弄されること３年、子ども

たちに対する心身をはじめ様々な影響が複雑化され、危惧さ
れております。性別や年齢、障がいの有無に関係なく、子ど
もたち一人一人が明るく積極的に参加、貢献できる社会、イ
ンクルーシブ教育システムを構築することは私たちの義務で
あると常々考えております。特にも、先生方におかれまして
は、このような貴重な研修を重ね、学校・地域における教育
活動に活かし、常に子どもたちに寄り添い問題解決に取り組
まれておられますことに敬意と感謝を申し上げます。
今回のメインテーマは「経営の安定と心の安心を獲得する」

とお聞きし、自分自身の活動にもつながることだと感じました。
多様性が求められる現状社会において様々なニーズに的確に応える指導を提供できる優しく
柔軟な仕組みを作る事が大切だと思っております。
誰もが人格や個性を尊重してお互いに支えあい多様なあり方を相互に

認めあう全員参加型の「共生社会」を目指しお互いに頑張りましょう！
このような実りある研修会が更に継続して行なわれますように期

待しております。
結びに開催にあたりご尽力頂きました関係者の皆様に感謝致しま

すと共に、ご参会の皆様のご健勝での尚一層のご活躍をご祈念申し
上げます。

北上市議会 副議長 梅木 忍

「第14回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が、多くの後援により盛大に開催されますことを心より
お慶び申し上げます。
少子化が進む一方、特別支援教育の必要性が年々高

まっております。
次代を担う子ども達の健全育成の為、学校、家庭、地

域で情報共有と対応の連携が本日の研修を通じ、一層促
進されることを期待しており
ます。
実行委員会の方々や先生方、
保護者皆様方の益々のご健勝
とご活躍を祈念し、お祝いの
言葉といたします。

令和５年２月吉日

岩手県議会議員

川村伸浩
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